
开栏的话
今年是雷锋同志牺牲 50周年，也是毛

泽东同志“向雷锋同志学习”题词发表 49

周年。

雷锋,一个普通战士的名字,几代中国人的共同记忆。他真

诚、善良、友爱,以帮助别人为快乐,以奉献社会为幸福。历经半个

世纪的洗礼，雷锋精神已融入亿万人的心中，成为中华民族宝贵

的精神财富，永不过时、生生不息。

本报从即日起，开设“弘扬雷锋精神，

争做高邮好人”栏目，报道我市在迈向基本

实现现代化的伟大征程中，涌现出的先进楷

模、凡人善举、平民英雄等身边的“雷锋”，以进一步倡导“存好

心、做好事、当好人、有好报”的“四好”社会风尚，从而汇聚起全

社会的道德力量，动员和鼓舞更多的人学习雷锋、奉献爱心、传

承文明、服务社会，为建设“五个高邮”齐心协力、团结拼搏。

全市专利累计申请量突破2000件
其中发明专利675件

本报讯根据最新统计数据显示，截

至目前，我市专利累计申请量达 2243

件，其中，发明专利675件。

近年来，市知识产权局在“世界知识

产权宣传日”、“科技活动周”期间，举办

了形式多样的知识产权宣传咨询活动，

使广大企事业单位和群众知识产权保护

意识和能力明显增强。同时，相关部门在

全市选定了一些知识产权状况优良的企

业作为知识产权工作的重点支持单位，

利用深入企业、上门帮扶的机会，指导

企业申报专利，增强企业自主创新能

力，提高了企业产品的核心竞争力。
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全省残疾人“两个体系”建设推进会来邮观摩———

市残疾人托养中心成省亮点
本报讯 8日，省残疾人“两个体

系”建设推进会在宝应召开。当日上

午，省残联理事长高晓平率全体与会

人员来邮，观摩我市残疾人托养中心，

对我市残疾人托养中心建设给予高度

评价。市委书记丁一、市长方桂林、副

市长孙建年陪同。

残疾人“两个体系”建设，是指残

疾人社会保障体系和服务体系建设。

市残疾人托养中心是省政府助残实事

项目，是市委市政府 2011年为民办实

事的重要项目，也是市残疾人“两个体

系”建设的一项民生工程。2010年6月，

我市投入 1500万元，将占地 7000多平

米、建筑面积 4000多平米的“阳光职业

技术学校”改建为拥有 100张床位的残

疾人托养中心。中心于今年 3月初试运

行，具有生活保障、生产劳动、康复训练、

教育培训、文体活动和室外休闲五大功

能区。首批入托对象是来自我市18个乡

镇的30名残疾人，他们中有智障、肢残、

精神残疾，年龄最大的54岁，年龄最小的

19岁。

活动中，与会人员参观了中心工疗室、

康复室、技能培训室、文体活动室、图书阅

览室、医务室、才艺展示室，详细了解了入

托残疾人的生活生产情况，并和在场残疾人

员热情攀谈，融入到他们愉快的生活中。

我市残疾人还向观摩人员赠送了他们

的剪纸作品。

郭玉梅/文 王林山/摄
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本报讯 8日上午，副市长朱

莉莉赴市环保局调研环保工作，

并听取相关情况汇报。

近年来，我市强势推进环境

保护和生态创建工作，城乡环境

基础设施建设有序推进、重点治

污工程进展顺利、生态市创建取

得阶段性成果、污染物总量减排

目标全面完成、服务经济和环境

监管力度不断加大、环境质量持

续稳定。全市环境质量综合指数

达94.9以上，公众对环境的满

意率达82.9%，国家生态市创建

顺利通过省级考核，今年上半年

将接受国家级考核。

朱莉莉对市环保局工作给

予充分肯定，她说，近年来，高邮

环保薄弱环节整治突破大，生态

创建进展快，服务经济力度强，

群众满意率高，取得了可喜的成

绩。同时，朱莉莉要求，要牢固确立环保为

民的意识，紧紧围绕国家生态市创建的重

点、难点和节点，切实做好城乡环境基础设

施建设、重点治污工程建设、北澄子河水质

达标以及主要污染物总量减排等各项工作。

同时要加大农村综合环境整治，进一步提升

全市农村生态环境质量，确保国家生态市创

建取得成功。 陈荣 殷朝刚
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本报讯昨日，省工商联党组成员、

副主席桂德祥一行来邮，调研我市小

微企业发展情况。市委副书记金春林、

市政协副主席、市工商联主席王薇等

参加相关活动。

在当天上午召开的座谈会上，市

委副书记金春林汇报了我市小微企业

发展现状以及我市所采取的积极应对

措施。金春林说，目前，我市小微企业

面临运行成本增加、融资困难、人才储

备不足、土地制约严重、环保压力渐显

等不利因素，发展后劲受到了一定影

响。针对全市经济运行情况，我市制订

了“规模企业上台阶”和“微小企业进规

模”工程，明确了“一手抓顶天立地，一手

抓铺天盖地”的工作思路，集聚要素资

源，扶持企业发展；集聚各方力量，服

务企业发展；集聚政策能量，激励企业

发展；集聚科技手段，助推企业发展。

座谈会上，市经济开发区、经信委、国土局等部门单

位汇报了为促进和服务小微企业科学健康发展所做

的工作等，并就如何优化小微企业发展环境、加快小

微企业发展提出了很好的意见和建议；(下转二版）

为生态高邮多添一片绿

丁一方桂林等参加义务植树活动
本报讯昨日下午，市领导丁一、方桂林、徐永宝、

孙建年、肖伯群等来到位于车逻镇大丰村的扬州绿森

源生态农业园植树造林现场，同当地干部群众一起

参加义务植树造林活动，为创建国家生态市植下了

绿色的希望。

由于前段时间春雨连绵，义务植树点附近的地面

泥泞难行，但前来参加义务植树的市领导毫不在意，

他们踩着泥泞的道路来到植树点，挽起衣袖，与当地

干群一起投入到紧张的植树活动中。在植树现场，市

领导们挥锹铲土、踩土定植，与干部群众一起忙得不

亦乐乎。在大家的齐心协力下，一会儿工夫，一棵棵金

桂、榉树便“亭亭玉立”，形成一道亮丽的风景线。

植树过程中，市委书记丁一向车逻镇党委主要

负责人了解了车逻的植树造林情况，并向周围的干

部群众宣传植树造林的重要性。他说，植树造林，功

在当代，利在千秋。植树造林不仅能改善环境，而

且还能带来直接和间接的经济效益，增加老百姓

的收入。丁一还向扬州绿森源生态农业园负责人

询问了农业园相关情况，他希望农业园负责人让

更多的村民到农业园打工，增加大家的收入，让他们

尝到更多的甜头。 周雷森/文 王林山/摄

祛病励志 为国聚财
———我们身边学雷锋的新榜样金大华

□陈其昌

近几年，笔者以一种钦佩、探求的心情多

次走近一位普通的税管员———金大华。

人到中年，如日中天。2005年11月28

日，在部队服役近20年、5次荣立三等功的中

校教导员金大华，转业到高邮地税局第九税

务分局当了一名税收管理员。2008年 12月

27日，他被确诊患上鼻咽癌，在上海复旦大

学附属医院眼耳鼻喉科接受治疗。3年多来，

这位始终工作在征管一线的普通税官，以高

远的志向、惊人的毅力、平和的心态、扎实的

工作、无私的奉献，在平凡的岗位上书写了祛

病励志、为国聚财的“老兵新传”。

从 2006年起，他年年是先进，连续 5年

被评为“优秀公务员”，还获得了“高邮好人”

提名奖，并被扬州市政府授予“模范军队转业

干部”，被省人力资源和社会保障厅、省地税

局、省公务员局联合表彰为“全省地税系统先

进工作者”等等，被同志们称为“我们身边学

习雷锋的新榜样”。上述一系列成绩的取得，

都缘于他对地税事业的热爱和学习雷锋精神

的自觉。

忠诚敬业尽职守

———同事们说，这个税务新兵成年累月为

国聚财忙，干什么就像什么，真正是干一行、爱

一行；精一行、成一行。

金大华走上税务工作岗位后，一直要求自

己要有一种平和的心态， (下转三版）

飞机飞到家门口
（详见四、五、六版）
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